

会議録様式

審 議 会 名	令和6年度第1回杉戸町子どもにやさしい街づくり推進 会議
開 催 日 時	令和6年7月11日(木) 午前10:00～午前11:00
開 催 場 所	杉戸町役場 第二庁舎2階 第1・2会議室
会 議 の 議 題	(1) 第2期杉戸町子ども・子育て支援事業計画令和5 年度実施状況及び令和6年度実施計画について (2) 杉戸町こども計画策定に関するニーズ調査報告に ついて
公開・非公開の別	<input checked="" type="checkbox"/> 公開 ・ 非公開 (公開の場合傍聴者数 3人) ----- (非公開の場合理由)
出席委員氏名	(出席委員) 螺良多加子、大越佳代子、鈴木恵子、古澤さとみ、 水野順子、高橋司、富澤義之、神山朋花、牧野栄子、 高柳洋平、中原奈保子、中村則裕、富塚直子、宮田弘子 (欠席委員) 須藤恵佑、藤倉貴裕、齋藤慈子、岡崎宏子、長岡朝子、 沼田孝司
審 議 の 概 要	(1)、(2) について審議を行った。 詳細は別紙のとおり。

【杉戸町子どもにやさしい街づくり推進会議 意見・質疑等】

- (1) 第2期杉戸町子ども・子育て支援事業計画令和5年度実施状況及び令和6年度実施計画について

質問・意見

なし。

- (2) 杉戸町こども計画策定に関するニーズ調査報告について

質問・意見

(委員)

ニーズ調査報告4ページの回収状況について、近郊の他の市町村と比べてどのくらいの差があるのかを教えてください。

また、今現在の、保育園の待機児の状況はどうなっているのか。

保育園、幼稚園における人材不足というのが、とても大きな要因にはなると思うのですが、杉戸町として、それに対する対策案みたいなものがあると思います。この場でお話し出来る範囲で教えてください。

以上3点、よろしくお願いいたします。

(子育て支援課長)

ご質問ありがとうございます。

まず、1点目の回収率についてですが、具体的な数字は持っていませんが、市町村によって、回収率に大きく差があるとお聞きしています。

特に、若者調査については、とても回収率が悪く、他の自治体では20%台前半だとお聞きしています。杉戸町は、今回31.9%であったため、他の自治体と比べてそこまで悪くはないと思っています。

若者調査を実施するにあたっての回答方法については、郵送による方法だけでなくQRコードを使った方式で、2種類を用意してもらい回収率を上げる努力をさせていただきました。

2点目のご質問の、待機児童につきましては、令和6年4月1日現在はゼロでした。しかし、7月1日現在ですと、待機児童が11名発生している状況でございます。

杉戸町の今までの待機児童の発生につきましては、平成30年度から令和5年度までは、毎年発生している状況でしたが、杉戸中央みちのこ保育園が開園したことにより、令和5年4月1日から待機児童がゼロとなりました。そして今年もゼロで推移していましたが、どうしても、年度途中では待機児童が発生してしまう状況にあり、解消するのは難しい状況でございます。

3点目の人材不足についてのご指摘ですが、保育園保育士、幼稚園教諭の人

材確保の策について、まず、保育士のための独自策として、新卒保育士の就職準備金というものを用意しています。これは、県の社会福祉協議会と合わせて行っていますが、金額は1人20万円で、2年間、町内で業務をしていただくと、返還は免除されるというものです。

また、保育士の宿舍借り上げ支援事業という事業がございます。町内の私立保育園で宿舍を借り上げた場合に、補助を行っています。

そのほか、こちらも保育園ですが、奨学金返済支援事業という事業がございます。金額は年間18万円、月1万5千円で、令和6年度から始めた事業となっております。

さらに、先輩保育士の復職支援としまして、杉戸町の中に住んでいる潜在保育士の方に、町立の保育園で保育見学等に参加していただき、実際の保育現場に触れていただくことで、復職のきっかけとなるような事業を、今年度中に実施できるよう考えています。

(委員)

先ほど、回収方法の説明がございましたが、郵送ともう一つの方法についてもう一度教えてください。

(子育て支援課長)

調査は、就学前の児童保護者と若者調査、小学生・中学生とその保護者の4種類の調査を実施しています。就学前の児童保護者と若者につきましては、郵送で送付はしておりますが、回収方法については、郵送でもいいですし、Web方式での回答もできるようにしました。

小学生と中学生とその保護者に対しましては、今回、学校に協力していただき、学校から直接、生徒さんに渡してもらい、その場で回収していただきました。親御さんにつきましては、一度お持ち帰りいただいて、後日提出していただくという形で回収させていただきました。

(委員)

若者の方たちにはWebでやっつけているということによろしいですね。回答方法に選択肢があったということによろしいですね。

(子育て支援課長)

はい、その通りです。

(委員)

回収率については、やはり若者の方が低いということは、この町で子育てをしていこうといった、意欲が低いのかなと思いました。それで、この回収率のことをお伺いした次第です。

この先、もっと子育てをする方がこの杉戸町の方に増えてこないといけない危機感は私どもも感じておりますので、回収率がどうだったのかというご質問と、若者が Web で回答できるようになっているのかを確認させていただきました。ありがとうございました。

(子育て支援課長)

大変貴重なご意見をありがとうございます。